



Si algunos triunfan, otros muchos también pueden



El Primer Secretario del Comité Central del Partido Comunista de Cuba y Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, visitó en la tarde de este jueves, en la provincia de Camagüey, los municipios de Guáimaro y Sibanicú.

Alina Perera Robbio, 20 de Junio de 2025

GUÁIMARO, Camagüey.-Cuba y su resistencia no es realidad de un solo color, de un solo paisaje, de una narrativa donde todos los personajes tienen el mismo rostro y el mismo escenario: ella es la sumatoria de muchas realidades, y de esfuerzos múltiples para que la vida traiga triunfos.

Justamente la búsqueda de esos triunfos -de historias alentadoras sobre cubanos que no se han cruzado de brazos ni se quedaron en el lamento- es motivación esencial de los recorridos que permanentemente la dirección del país emprende. Y ese tipo de motivación explica que, luego de estar en la mañana de este jueves en los municipios Río Cauto y Cauto Cristo en la provincia de Granma, el Presidente de la República, Miguel Díaz-Canel Bermúdez, haya llegado en la tarde a la provincia de Camagüey.

El primer municipio visitado fue el de Guáimaro, donde el Jefe de Estado -acompañado del miembro del Buró Político y Secretario de Organización del Comité Central del Partido Comunista de Cuba, así como de autoridades del territorio- pudo intercambiar con Isnel Cabrera, usufructuario de la Unidad Básica de Producción Cooperativa (UBPC) "Constitución", y joven emprendedor que ha incursionado en el cultivo del tabaco, en tierras que antes estuvieron baldías.



Foto: Estudios Revolución

El productor de 37 años compartió con los visitantes su historia de cómo limpió las dos hectáreas de la finca; de cómo tiene rotación de cultivos como yuca, maíz, calabaza y plátano; y de cómo enfrenta, entre sus desafíos, la necesidad de instalar mayor potencia eléctrica para la actividad del riego.

El siguiente punto en el itinerario fue la llegada hasta el Proyecto de Desarrollo Local "Rincón del Lago" -enclavado en la comunidad Goyo Benítez, donde residen casi mil hijos del municipio de Guáimaro-. En ese punto de la geografía, una nota alentadora resulta ser la experiencia de la cubana Ana María Fernández y su familia, quienes han activado la producción agropecuaria con fines de donación y de venta a los pobladores.

Otro destino en la agenda de la visita fue la Unidad Empresarial de Base (UEB) Fábrica de Quesos Taíno, ubicada en la comunidad Martí. Allí, tres décadas como trabajador y ocho meses como director de esa entidad han sido determinantes para que Orvis Eduardo Blanco se destaque desde un liderazgo natural y que contagia con el más profundo sentido de pertenencia.

La fábrica -que destina parte de sus producciones al consumo social de la provincia- ha sido golpeada en los últimos tiempos por la falta de fluido eléctrico. Pero el colectivo que este jueves recibió a la dirección del país ha tenido el mérito de implementar planes de aviso muy ágiles, para cuando llega la electricidad, en aras de aprovechar al máximo las horas en que resulta posible comenzar los turnos productivos.



Foto: Estudios Revolución

Otras buenas experiencias en Sibanicú

En el municipio de Sibanicú el mandatario dio comienzo al recorrido, en ese pequeño territorio, por el emblemático Complejo Lácteo de la zona. No se trata de cualquier lugar sino de la mayor fábrica de quesos del país, cuya elevada capacidad productiva está actualmente limitada por insuficiencias en el acopio de la leche necesaria para el proceso productivo, y por las dificultades que imponen los cortes de electricidad.

No menos importante resultó ser la llegada a la UBPC “El Entronque”, donde una historia de esfuerzos con resultados dice la última palabra. Allí, Alexei Carmenate, desde hace 8 años, dirige la entidad productiva. El renglón principal es la caña, pero los brazos también se enfrascan en la siembra de cultivos varios, en la cría de ganado mayor y menor, y en producciones que tienen como destino al consumo social y a la comercialización, dentro de la comunidad, con bajos precios.

En un encuentro que el mandatario sostuvo con los habitantes de “El Entronque”, una mujer señaló con orgullo a Carmenate: “Es delegado por cinco mandatos, y diputado por tercer mandato”. Entonces Díaz-Canel comentó al destacado productor que él es una suerte de “hombre orquesta”.



Foto: Estudios Revolución

Carmenate contó al Jefe de Estado: "Aquí estamos, aumentando en áreas". Eso era un monte, dijo, en el que antes "no caminaban ni los gatos, como decimos los guajiros. Podemos ver lo que hemos hecho. Ahí hay tres cosas hechas: están los cerdos; está el reemplazo de novillas; (...) y tenemos un proyecto forestal también".

Pero allí hay mucho más de lo que contó Carmenate a quienes lo visitaron: hay armonía, y realizaciones diversas a partir del trabajo duro.

Al conversar con los pobladores, Díaz-Canel Bermúdez reflexionó que este tipo de visita va aportando "muchas vivencias de cómo se está trabajando, de las cosas que se están haciendo. Pero también nos da muchos aprendizajes; y uno de los aprendizajes que quería compartir con ustedes hoy, es el que hemos visto aquí en esta comunidad, cómo desde una UBPC como entidad productora se atienden todos los problemas de la comunidad".

El Jefe de Estado elogió "la manera en que ustedes se llevan y cómo todo el mundo aporta. Entonces, cuando uno ve experiencias como estas nos damos cuenta de que, por muy complejos que sean los tiempos, más que hablar de la complejidad de los tiempos tenemos que hablar de cómo colectivos como ustedes enfrentan esos tiempos, y cómo colectivos como ustedes son capaces de superar ese tiempo; y si ustedes pueden, los demás también pueden, lo que hay es que inspirarse en ejemplos como este".



Foto: Estudios Revolución

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba
2026 © Palacio de La Revolución